

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.--TOLEDO.--Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Queipo de Llano al micrófono	8. ^a
Magníficos donativos de los españoles residentes en Cuba	2. ^a
El heroísmo de nuestros Regulares	2. ^a
Los rojos bombardean dos destructores ingleses	5. ^a
El Comité de N. I. acordó el embargo de oro depositado en Francia	3. ^a
Cruces de fuego y nacionalistas franceses se han unido	3. ^a
El Gobierno de Bolivia, no se entiende con el de Valencia	3. ^a
En Méjico se derogan algunas leyes anti-religiosas	3. ^a

Año II

Jueves 18 de Febrero de 1937

Núm. 184

“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

El enemigo perdió ayer cinco carros de combate

Al Este del Jarama continúa el avance de nuestras tropas hacia sus objetivos Son apresados dos camiones con tropa extranjera

Aumentan las presentaciones en todos los frentes

Heroica defensa de La Marañosa por los requetés del Tercio del Alcázar

(De nuestro enviado señor Tello).—La jornada de hoy ha sido de gran movimiento en el frente de Madrid, sobre todo por el sector del Jarama.

El enemigo atacó por la mañana, sobre las cinco, durísimamente por todo el sitio de La Marañosa, donde se encuentra el heroico Tercio de Requetés del Alcázar.

En el ataque, que fué precedido de intenso fuego de artillería, emplearon los rojos un gran contingente de fuerzas.

Con imponderable heroísmo, los bravos Requetés del Alcázar emprendieron una dura lucha, que terminó con la inmensa derrota del enemigo, que sufrió un gran descalabro.

La defensa de La Marañosa por los Requetés fué enorme. Los labores de Regulares que llegaron de refuerzos, y que actuaron de forma admirable, elogiaron el comportamiento de los bravos soldados carlistas.

El enemigo empleó el día para atacarnos. Un gran intento de empuje por el Parque del Oeste y por La Marañosa deseada, que no pudieron conseguir, y cuando pensaban también molestarnos con sus inútiles pretensiones por el sector del Jarama dieron con

nuestras columnas, que consiguieron que el tiro le saliera a los rojos por la culata.

Por el Jarama ha seguido nuestro lento, pero seguro avance.

Al atacar los rojos, precedidos de cinco tanques, nuestros soldados supieron rechazarlos, consiguiendo huir tan solo dos de los armatostes, pues tres quedaron dentro del radio de nuestros soldados, inutilizados por el momento.

No fué escaso el número de muertos que se les ocasionó en la tarde de hoy al enemigo. En conjunto, el día ha sido de gran actividad en el Este del asedio de Madrid.

La División reforzada del Jarama ha actuado en todos los flancos. La columna del centro, que sufrió el ataque que ya describimos, avanzó, pese a ello, por el denso olivar de seis kilómetros de ancho y ocho de profundidad que bordea la carretera a Chinchón y Colmenar.

El avance no ha sido fácil, porque los rojos habían colocado nidos de ametralladoras en los olivos. Nuestro mando ordenó que se colocaran tiradores en sitios estratégicos, al mismo tiempo que otros soldados, puesto de reclamos, hacían fuego sobre las copas de los árboles. Al contestar

los rojos, eran cazados hábilmente por nuestros tiradores.

El nuevo «general» de este sector, Miaja, ha querido inaugurar su actuación atacando el flanco de La Marañosa. ¡Claro que no contaba con que estaban allí los Requetés!

Preparó al efecto tropas de Aldehuela y Perales del Río, que, precedidas de seis tanques, irrumpieron a las cinco de la mañana sobre nuestras fuerzas.

Los Requetés del Tercio del Alcázar y los valientes Regulares desplegaron entonces sus fuerzas, y cogiéndolos entre dos fuegos, les obligaron a huir, no sin dejar en nuestro poder dos tanques con los que no habían atacado.

Para colmo, llegó al mismo tiempo nuestra Aviación, que bombardeó intensamente.

Contra el flanco derecho también efectuaron los rojos un contraataque con cinco tanques; nuestra Artillería los rechazó.

Continúan pasándose milicianos: hoy lo han hecho más de treinta.

Anoche fueron apresados dos camiones con milicianos yanquis, que incautamente avanzaron hacia nuestras posiciones de vanguardia.

En resumen, un buen día, a pesar de los intentos rojos, y una brillante actuación de los Requetés, que mirando al frente, cara a los «no pasarán» del enemigo, cantaban alegres y animosos, con el alma en su fe y en su España el «¡Cueste lo que cueste, se ha de conseguir...!»

«¡IMPORTANTE CONFERENCIA DE DINO GRANDI CON EL PRESIDENTE DEL COMITÉ DE NO INTERVENCION»

NO DEJE DE LEER NUNCA NUESTRAS INFORMACIONES DE ULTIMA HORA EN QUINTA Y OCTAVA PLANAS

Boletín Informativo

Salamanca, 17.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta división: Sin novedad.

Sexta división: En el frente de Santander se ha registrado un ataque enemigo, que fué fácilmente rechazado.

Octava división: En Asturias, nuestras fuerzas fueron atacadas, rechazándose al enemigo con muchas bajas.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—En el sector de Avila, y con motivo de la rectificación de nuestro frente, se recogieron 37 fusiles, que hay que añadir a los recogidos en días anteriores.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—Nuestras tropas rechazaron un ataque enemigo por el Parque del Oeste. En el frente de La Marañosa, el enemigo verificó un ataque con brigadas internacionales; ataque que fué deshecho por nuestras tropas. Dos tanques que apoyaban al enemigo quedaron en nuestro poder, así como gran cantidad de bajas. Al Este del Jarama continúa el progreso de nuestras tropas. El enemigo dejó en el campo tres carros inutilizados.

Anoche fueron apresados por nuestros soldados dos camiones con tropa extranjera; se hicieron 17 muertos y un prisionero.

EJERCITO DEL SUR.—En un reconocimiento sobre Villa del Río, se recogieron 65 muertos con armamento. En Motril se presentaron un comandante, dos oficiales, tres clases y 50 carabineros. En Peñarroya, tres soldados. En Itrabo, tres carabineros.

Aparte de las presentaciones anteriores, se han verificado otras muchas por todos los frentes.

De orden de su excelencia el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Medidas de Alemania para cumplir los acuerdos de Londres

Berlín, 17.—El Gobierno del Reich ha acordado ya todas las medidas para cumplir con las normas dictadas por el Comité de No Intervención en los asuntos de España, a partir del momento oportuno.

Ruiz Funes, cónsul rojo en Varsovia

Valencia, 17.—Ha sido nombrado cónsul de la España roja en Varsovia Ruíz Funes, íntimo amigo de Azaña.

La actitud de Portugal

París, 17.—El periódico «Le Jour», comenta la actitud de Portugal en las deliberaciones del Subcomité de Londres. Y afirma que es muy posible que determinadas potencias sean encargadas de pedir al Gobierno portugués otorgue toda clase de facilidades al sistema de control.

En Cataluña se hace una intensa campaña antirreligiosa

Londres, 17.—«El Morning Post», periódico independiente, declara en un interesante artículo que en Cataluña se está realizando una intensa campaña para hacer desaparecer todo vestigio de vida religiosa. La mayoría de las iglesias han sido destruídas, y se ha tomado la determinación de suprimir toda fiesta religiosa, incluyendo Semana Santa y Navidades. Las autoridades han prohibido el uso de la palabra de despedida «adiós».

Ayer fué consagrado obispo el señor Pildain

Ciudad del Vaticano, 17.—Ha sido consagrado obispo el señor Pildain. El señor Pildain se distinguió mucho en el Parlamento español defendiendo la enseñanza religiosa y combatiendo el nacionalismo antiespañol que propugnaban otros diputados vascos.

Desaparece un avión de un navío inglés

Londres, 17.—El ministro del Aire comunica que ha desaparecido un avión de reconocimiento del portaaviones «Coragos». Este buque surcaba aguas del Mediterráneo.

Por el Tebib Arrumi

Nuestras tropas se dedican a repostar sus unidades

Informes oficiales del frente

Navalcarnero, 16.—Todo tiene su compensación y las últimas jornadas de constante y duro fuego para nuestras columnas operantes en la zona del Jarama han tenido, con la calma de la jornada de hoy, su debida respuesta agradable. Como seguimos llevando en absoluto la iniciativa de las operaciones y como hoy había dispuesto el mando un descanso en nuestros avances para aprovecharlo en el repostamiento de nuestras unidades que maniobran, el enemigo vió el cielo abierto y a su vez se dedicó al descanso, sin que hubiese otra manifestación de guerra que el natural tiroteo de las líneas más avanzadas.

En el terreno que tienen delante nuestras columnas y muy singularmente en un olivar que se extiende por delante de la columna del centro, a simple vista se ve una enorme cantidad de cadáveres de rojos diseminados entre los árboles, así como se escucha desde nuestras avanzadillas un clamoreo constante casi, que nace en las bocas de los que quedaron heridos en la región batida por nuestros fuegos y que los rojos no se deciden a auxiliar, aun cuando saben por experiencia que es costumbre en nosotros, después de los combates, respetar la labor que realizan camilleros y cruz roja. La cantidad de caídos en el lugar que cito, es verdaderamente extraordinaria; bien es verdad que en estos dos últimos días, por estos parajes, el

fuego ha sido intensísimo. No así por el flanco izquierdo que es el más avanzado hacia el Este y el que relativamente ha tropezado con menor resistencia.

Los marxistas se juegan la carta decisiva

El espíritu de nuestras unidades sigue siendo tan maravilloso que casi estoy por afirmar que esta momentánea detención que en el avance de hoy se ha registrado, les ha hecho muy poca gracia a nuestros soldados. Tan embaldados están en eso de contar los días por kilómetros conquistados, que les pone de mal humor cuando transcurren una jornada en calma, como ha ocurrido hoy. Sin duda, se han dado perfecta cuenta los dirigentes marxistas de que con estos combates se está jugando para ellos, es decir, para la defensa de Madrid, la carta quizá decisiva y, por eso, están poniendo, como vulgarmente se dice, toda la carne en el asador con gran contento por parte nuestra, porque no se desea nada mejor que los marxistas se decidan a trabar verdaderos combates a campo abierto, ya que es la forma más segura de castigarlos a fondo y mostrarles de manera inequívoca nuestra superioridad bélica. Por el pronto, la evacuación de Madrid parece ser que ha cesado en absoluto, sin duda porque, no quedándoles más que vías de comunicación de poca importancia y de menor seguridad, no se atreven a lanzar por ellas a las pobres fugitivas gentes. Fuera de esto, se registró el acostumbrado tiroteo, no muy intenso, por el sector de la Ciudad Universitaria y una hostilización algo tenaz por el sector izquierdo que ha durado varias horas del día, pero sin que el enemigo se atreviese a echar el pecho fuera de sus abrigos.

En fin; continúa el chorreo de gentes civiles y milicianas que se pasan a nuestro bando, y con esto termina la crónica de esta relativamente tranquila jornada.—El Tebib Arrumi.

Dignos de la gratitud de los buenos españoles

Magníficos donativos de los españoles residentes en Cuba

Salamanca.—En la Secretaría de S. E. el Jefe del Estado, se han recibido nuevas noticias de la alta y patriótica labor que está realizando en Cuba el Comité Nacional Español de la Habana y la Comisión de Damas, aneja a dicho Comité.

Ascienden a cerca de 100.00 dólares las cantidades que han enviado ya como producto de los donativos de cubanos y españoles residentes en dicha isla que simpatizan con el Gobierno nacional.

También se han recibido de dicho Comité grandes partidas de café, azúcar, tabaco, mantas y otras mercancías.

Es verdaderamente consoladora la conducta de estos beneméritos cubanos y españoles que tienen tan arraigado el sentimiento de la Patria ausente. En los círculos oficiales se ha comentado mucho esta manera de proceder, tan digna de alabanza.

El presidente del Comité y la dama presidenta de la Comisión, así como las demás personas que componen dichos organismos, se han hecho acreedores a la gratitud de todos los buenos españoles.

ULTRAMARINOS CASA DUEÑAS

Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia

Santa Isabel, 1 teléf. 174 TOLEDO

CASA TORAN Comestibles finos

La casa más surtida en legumbres, conservas y quesos

SIXTO RAMON PARRO, 7 TOLEDO

EDITORIAL

DIOS, PATRIA Y REY

Glosas a nuestro lema

Conocido de todo el mundo y en todo el mundo es el lema de la Comunión Tradicionalista, que, en las notas marciales del Oriamendi, flota ahora, como bandera desplegada al viento, hasta en los más apartados rincones de España, llevando bordadas en sus pliegues esas tres sacrosantas palabras, tan gratas al oído español: DIOS, PATRIA Y REY, que nos recuerda la triple franja de la bandera nacional.

Lema, como el Evangelio, sublime en su sencillez, preciso en su concisión, categórico en la rotundidad de su triple afirmación.

Lema inmutable e invariable, como la verdad, no solo en cuanto a su contenido ideológico, sino aún en cuanto al orden de precedencia y colocación de las palabras, pues cada una ocupa el puesto que le corresponde, de forma que no pueden dislocarse, sin que dolorosamente se resienta el organismo vivo de la Tradición, como se resiente el nuestro cuando en él hay un hueso fuera de su lugar.

Por eso nuestro lema es hoy el mismo que hace un siglo, cuando nuestros padres le formularon como su credo, en sus luchas contra el liberalismo, y como todo credo verdadero es inmutable y eterno.

Si todos los que se deciden a dar su nombre a una agrupación política no procediesen un poco alocadamente en materia de tanta trascendencia, sin dar lugar a la reflexión y a la comparación y tuviesen presentes estas normas para acertar con lo verdadero y lo bueno que, en buena filosofía, «convertuntur» como diría Aristóteles, esto es, son conceptos diversos, pero inseparables y equivalentes, serían menos los que se dejaran seducir por el señuelo de novelorías peligrosas, yendo a refrigerar su sed en charquillos de aguas estancadas o en arroyos que corren por cauces contaminados, cuando pueden saciar su sed en las aguas vivas, puras y cristalinas del mismo manantial.

En nuestro lema que es sacrosanto, no sólo por su contenido, sino por estar ungido y como rubricado con la sangre de tantos mártires, durante todo un siglo, todo es vivo: no hay palabra de la que se pueda decir que es letra muerta, como ocurre a veces con algunos programas, que contienen enunciados muy bellos, pero más que como principios de acción o actuación, como elementos, por decirlo así, decorativos.

Tal acontece en algunos programas políticos con los principios religiosos, que se proclaman muy alto, con fines de captación de ingenuos; pero que después en la práctica, se relegan al olvido, o al menos a lugar muy secundario.

No ocurre esto en la Comunión Tradicionalista, como haremos palpable, Dios mediante, otro día, porque el desarrollo de este pensamiento daría a nuestro Editorial más extensión de la que en la equitativa distribución de secciones, le corresponde.

Lucas Prieto Carballo

Almacén de tejidos

CONSTITUCION, 10 y 11
Detalle: PI Y MARGALL, 1 y 3

TALAVERA DE LA REINA

Casa Trigo Sastrería

Cortador de primer orden
PI Y MARGALL, 4
TALAVERA DE LA REINA

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES
Tornerías, 10--TOLEDO

Almacenes

"LA PAZ"

—: TEJIDOS —:
—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

En Cataluña los rojos asesinan un pueblo entero

París, 17.—Se van conociendo detalles de los sucesos de Caparella. Los campesinos, cansados de exacciones, mataron a dos dirigentes barceloneses que habían ido a establecer un nuevo impuesto.

Al tenerse noticia en Barcelona de este hecho, se destacó un fuerte núcleo de milicianos que se trasladaron al pueblo y le arrasaron por completo, asesinando a sus habitantes sin respetar niños ni mujeres.

Un avión nacional vuela sobre Almería arrojando proclamas

Málaga, 17.—Un avión nacional ha volado sobre Almería arrojando proclamas donde se da cuenta de la próxima llegada de nuestro Ejército y de la situación del movimiento en toda España.

NUESTRAS NOTICIAS DE LA TARDE

Los trenes catalanes dejan a los viajeros en pleno campo

Gibraltar, 17.—Continúan los desórdenes en Cataluña; los servicios públicos están completamente desorganizados. Los que viajan en ferrocarril tienen que firmar un documento por el que se obligan a no pedir indemnización, caso de no llegar a su destino, pues frecuentemente los trenes terminan su recorrido en estaciones perdidas y aún en pleno campo.

El heroísmo de nuestros Regulares

TALAVERA, 17.—Se conocen detalles curiosos que ponen de relieve el valor de nuestros soldados.

En el sector de Madrid, y en un paraje en que nuestras trincheras sólo distan algunos metros de las enemigas, dos regulares salieron de su abrigo y llegaron a las líneas rojas sin que sus defensores se apercibieran. Entablaron un cuerpo a cuerpo en un reducto aislado, mataron a sus ocupantes y se trajeron dos ametralladoras, siete fusiles y muchas municiones.

El general les ha premiado con 1.000 pesetas por su valiente incursión.

"Le Jour", comenta la rapidez con que las ciudades conquistadas vuelven a la normalidad

París, 17.—El periódico «Le Jour» comenta favorablemente la rapidez de las operaciones del Ejército español y mas favorablemente aun la velocidad con que se organizan los servicios en las ciudades conquistadas.

Recuerda que al entrar nuestras tropas en Málaga encontraron una ruina y en tres días la han transformado en ciudad europea.

RAPIDOS AVANCES EN EL SUR

MILAN, 17.—LAS COLUMNAS DEL GENERAL QUEIPO AVANZAN HACIA ALMERIA SIN ENCONTRAR RESISTENCIA ORGANIZADA. LA CIUDAD CAERA CUANDO EL MANDO JUZGUE LLEGADO EL MOMENTO.

En Suiza toman medidas contra la violación de las leyes

Berlín.—Como sea que la exportación de armas y el reclutamiento de voluntarios, a pesar de todas las prohibiciones iban en aumento constante en Suiza, el Gobierno Federal prepara, a instancias de los Tribunales de Justicia, unas leyes especiales que dificulten estos manejos.

Actualmente los Tribunales suizos tienen en curso más de cien casos de violación de la ley referente a la neutralidad en los asuntos de España.

EXTRANJERO

El Comité de No Intervención acordó el embargo del oro depositado en Francia

En Méjico se derogan algunas leyes antirreligiosas y, al abrirse al culto las iglesias, se producen imponentes manifestaciones de entusiasmo

Méjico.—La legislatura del Estado de Veracruz derogó las leyes que prohibían la celebración de cultos religiosos en dicho Estado.

Pocos antes el presidente Cárdenas ordenó al secretario de Gobernación que investigase personalmente el asesinato de una joven y el arresto de más de 70 católicos.

La Prensa de Méjico interpreta esta acción legislativa de Veracruz como claro indicio de que Cárdenas está dispuesto a permitir que se celebren en adelante con mayor libertad misas en toda la nación, y algunos centros semioficiales aseguran que pronto el presidente hará presión sobre las legislaturas de otros Estados para que adopten medidas similares.

La muchacha asesinada, Leonor Sánchez, es considerada como mártir en los círculos católicos, donde creen que su muerte servirá para terminar la opresión contra la Iglesia católica mejicana.

Mientras tanto, los funcionarios enviados por el Gobierno a Orizaba para la investigación de los hechos continúan su labor, y las tropas están listas en la ciudad para mantener el orden en caso de que el desbordamiento de la indignación pública lo requiera, aunque se cree que la rápida intervención del presidente Cárdenas en el asunto, ha evitado un alzamiento.

El Gobierno de Bolivia no se entiende con el de Valencia

Berlín.—En el Comité de no intervención se acordó el embargo del oro español depositado en los Bancos franceses, a lo que el representante ruso se opuso rotundamente.

Setecientos muertos en el incendio de un teatro en el Japón

Tokio.—Cuando más de 1.500 personas asistían a una representación conmemorativa del Año Nuevo chino en un teatro de Auk-tung (Manchuria), se declaró un incendio que comenzó por los bastidores del escenario, propagándose rápidamente al salón, que comenzó a hundirse sobre el público que pretendía ganar la puerta.

En menos de una hora quedó reducido el teatro a un montón de escombros de entre los cuales van extraídos 350 cadáveres.

Se cree que aún quedan más de cincuenta cadáveres sin extraer.

Los propósitos de Rusia

Roma.—Los diarios dicen que la intención de Rusia no es más que infiltrar la bandera soviética en el Mediterráneo para desde allí iniciar sus provocaciones al resto de Europa, donde aún no lo ha hecho.

“Cruces de fuego,” y nacionalistas franceses se han unido

Paris.—El coronel L'Rocque se ha unido con sus Cruces de Fuego al partido Nacional francés. Francia se encuentra con este motivo ante otro grave problema que resolver, y quién sabe si ésta será la chispa que prenda el acontecimiento que se espera desde hace bastante tiempo.

El Gobierno de Bolivia no se entiende con el de Valencia

Ginebra.—Las negociaciones entre el Embajador de Bolivia y el Gobierno rojo de Valencia se han suspendido en lo que afecta a la evacuación de la Embajada de Madrid.

Alega el Gobierno rojo que fué desalojada la Embajada de Argentina y que los refugiados en cuanto llegaron a Francia volvieron a trasladarse a España para ponerse a las órdenes del Generalísimo Franco.

Acuerdo rumano-italiano

Tenerife.—El ministro rumano y el conde Ciano firmaron algunos acuerdos que facilitan las operaciones comerciales entre Italia y Rumania.

Acuerdo de defensa

Tenerife.—Londres. El ministro de Defensa nacional ve la necesidad de aumentar el autoaprovisionamiento para estar siempre previstos contra cualquier eventualidad.

XXV aniversario de una fundación

Tenerife.—Milán. La Asociación marinera italiana celebró con gran brillantez el XXV aniversario de su fundación, con la asistencia de destacadas personalidades italianas.

Miss Morrison hará un viaje en bimotor alrededor del mundo

Nueva York.—Se ha confirmado hoy la noticia de un viaje alrededor del mundo que se llevará a efecto en la primavera próxima por la señorita Morrison que tripulará un aparato bimotor, que saldrá de San Francisco, cruzará el Pacífico y posteriormente cruzará el Atlántico desde la costa Africana. La aviadora piensa volar aproximadamente por la línea de Ecuador.

El aparato ha sido bautizado con el nombre de «Electra». La señorita Morrison efectuará el «raid» acompañada por un piloto radiotelegrafista.

Se ha solucionado la huelga de la «General Motors»,

Vuelven al trabajo 150.000 obreros

Nueva York.—La huelga de los obreros de la «General Motors», que duraba desde hace cuarenta y dos días, se ha solucionado mediante las condiciones siguientes:

En un período de seis meses se reajustarán las condiciones de trabajo en cuanto a horas, salarios y normas de producción.

Todas las fábricas serán evacuadas.

Todos los obreros serán readmitidos sin condiciones.

Podrán solicitar adhesiones de los obreros no sindicados.

La «General Motors» deberá abandonar los procedimientos judiciales seguidos contra los que ocuparon las fábricas.

Serán retiradas inmediatamente las tropas que habían intervenido.

A partir del 15 de febrero se concederá un aumento que supone veinticinco millones de dólares al año.

Desde el próximo lunes retornarán al trabajo 150.000 obreros.

Un gran desfile de los obreros y fuerzas, con músicas ha recorrido las calles para solemnizar la solución de la huelga.

Los asuntos de España en la Cámara de los Lores

«Que los pagos que hacen los nacionales al «Clearing Office», no sean la puerta que asegure el reconocimiento.»

Las actividades de Merry del Val son absolutamente lícitas

Londres.—En la sesión de la Cámara de los Lores, al ser puesta a debate una moción sobre el «Clearing Office», fué aprobada una enmienda en lo que se refiere a los pagos que ha venido efectuando España.

El capitán Lord Templemore dice que tiene noticia de que una buena parte de las libras esterlinas con que el Gobierno de Burgos se sirve para el pago de las importaciones que hace, las ha obtenido de la exportación de mercancías a los dominios del Reino Unido, producidas en el territorio que está bajo su mando. Considera justo que con la enmienda aprobada se obtengan seguridades en orden al tráfico de mercancías que sean exportadas en el territorio sometido al general Franco.

Lord Marley, laborista, dice que debe precisarse antes de tomarse como base lo acordado en la enmienda qué porción de moneda inglesa corresponde pagar al «Clearing» a cada una de las dos zonas en que está dividida España.

¿Tiene el Gobierno alguna garantía en cuanto al territorio de los nacionalistas?

¿Sabe la proporción de consumo que corresponde a cada lado?

¿Qué maquinaria existe y cuáles son las necesidades del consumo en el territorio del general Franco, para poder apreciar la moneda que debe obtener?

Todo esto es fundamental, añadió, para que el Gobierno sepa a qué atenerse, y esto debe hacerse con cualquier pueblo, por honorable que sea.

No obstante, si no reconocimiento de los rebeldes, se deduce de este debate que se ha estado en comunicación con ellos.

¿Puede tener la Cámara la seguridad de que esas negociaciones no serán la puerta que asegure el reconocimiento de los rebeldes?

Lord Templemore dice saber que el Gobierno inglés no tiene actualmente garantías, pero sí seguridades satisfactorias obtenidas, aunque no de manera oficial del Gobierno de Burgos. Y si no tenemos garantías escritas es a causa de no haber sido reconocido todavía el Gobierno del general Franco. Tengo noticia de conversaciones habidas entre el secretario comercial de la Embajada inglesa en Hendaya, asistido de un oficial del Departamento de Trabajo y representantes de la Administración de Burgos.

Estas conversaciones han tenido lugar la mayor parte en territorio español; pero no constituyen reconocimiento del régimen del general Franco.

Lord Marly se dió por enterado de las anteriores manifestaciones, haciendo constar que el Labour Party veía con profundo disgusto ese arreglo.

En la Cámara de los Comunes

Un diputado laborista preguntó en la Cámara de los Comunes, en la sesión de ayer, qué razones había para que fuera autorizada por el Gobierno la propaganda que viene haciendo en Inglaterra el señor Merry del Val en favor de los nacionales.

Un miembro del Gobierno le contestó que la política de no intervención practicada por el Gobierno inglés hasta ahora permitía, tanto a los partidarios del Gobierno de Valencia como a los nacionales, hacer la propaganda de sus ideales, siempre que no comprometieran la tranquilidad del país.

Otro diputado laborista pidió que la Cámara abriese una información sobre el caso, pero el representante del Gobierno la consideró impropia, ya que las actividades del marqués de Merry del Val eran absolutamente lícitas.

H. del Comercio

FULGENCIO FARRACES
Sol. 5—Talavera de la Reina
Se sirven Bodas y Banquetes

Fotografía RODRIGUEZ
Comercio, 20—TOLEDO

Cinco millones de francos en fuegos artificiales

Todo su pueblo alimentado gratuitamente durante un mes

El hombre más rico del mundo va a celebrar así sus bodas de plata

Bombay.—El día 13 dan comienzo las suntuosas fiestas para celebrar las bodas de plata de Nizam d'Hayderabad, el hombre más rico del mundo.

Durarán esas fiestas un mes entero y costarán más de 100 millones de francos.

A fin de dar el mayor esplendor a estas fiestas, Nizam d'Hayderabad había encargado a varios expertos asistir a las fiestas del jubileo del rey Jorge V y a todas las grandes ceremonias que se desarrollaban en Europa, para inspirarse en ellas.

Los fuegos artificiales costarán ellos solos, cinco millones de francos y cerca de 500.000 francos se gastarán en la iluminación de la tumba del Profeta en Medina. Una estación de energía eléctrica ha sido construida especialmente para alimentar los proyectores que iluminarán el palacio del príncipe y sus jardines.

En las ciudades y en los pueblos de su mando, durante todo el tiempo que duren las fiestas, todos los vecinos serán alimentados gratuitamente.

El Nizam puede hacer todos estos gastos con las rentas de la Corona, que se elevarán a 130 millones por año. No tendrá necesidad de tocar su fortuna personal, cuyo total fabuloso no ha podido jamás ser calculado.

Se sabe únicamente, que sus joyas se estiman en veinte millones de francos.

La vida en Toledo

Un bando del alcalde sobre declaraciones juradas de existencias de artículos de general consumo

Ayuntamiento

Confección del padrón de familias Pro-Combatientes.

El secretario municipal, al recibir a los informadores, les manifestó que se hallaban expuesto al público el padrón de las familias que han de recibir el subsidio Pro-Combatientes, con objeto de que se puedan hacer las reclamaciones que se estimen oportunas.

También agregó el secretario, se ha enviado al gobernador civil una relación de las familias que han de percibir el mencionado subsidio, para que se inserte en el «Boletín Provincial.»

Un bando del alcalde

El alcalde señor Aguirre, ha dictado el siguiente bando:

«Hago saber: Que para dar cumplimiento a lo que determina la Orden del Gobierno General del Estado, publicada en el Boletín Oficial del mismo, de fecha 7 del actual, se pone en conocimiento de todos los cosecheros, almacenistas, fabricantes, acaparadores, comerciantes, ganaderos o criadores, vendedores o comisionistas, etcétera, de los artículos y ganados que a continuación se expresan, la obligación que tienen de presentar en el Negociado 3.º de esta Secretaría Municipal, hasta las 12 horas del día 20 del actual, durante los días y horas hábiles de oficina, relaciones juradas de las existencias o ganados, aun cuando se encuentren almacenados en sitios distintos.»

aguardiente, alcohol de vino, bacalao, bujías, café, cebollas pequeñas, carburo, conservas de pescado, ídem vegetales, ídem alimenticias, ídem dulce, chocolate, chorizos, frutas secas, garbanzos, galletas, harina panificable, huevos, jabón común, jamón, lentejas, leche condensada, ídem en polvo, patatas, pimentón, pasta para sopa, queso, sal gruesa, ídem fina, tocino, vino común, ídem generoso, vinagre.

Ganado: De cerda, cabrío, lanar, vacuno.

Piensos. Alfalfa seca, algarrobas, cebada, centeno, guisantes, yeros, muelas, paja para pienso, paja larga, productos de molinenda, trigo.

Carbones: Antracita-hulla-vegetal.

Igualmente presentarán relaciones juradas del precio de los artículos no incluidos en la relación que se cita y que se expendan en su establecimiento, precios que deberán ser señalados por la Cámara de Comercio o Gremios constituidos oficialmente, o en su defecto por una representación acreditada de Almacenistas o Detallistas para que, una vez aprobados por la Junta de Abastos, sean los obligatorios en el Mercado.

Del patriotismo y ciudadanía de los interesados espero confiadamente el exacto cumplimiento de cuanto se previene en este Bando, advirtiéndole que, aquellos que no lo cumplieran, se les impondrán las sanciones que determina el art. 9.º de esta Orden.

Toledo, Febrero de 1937.—Fernando Aguirre.

Acuerdos de la Permanente

Ayer se reunió la Comisión permanente, bajo la presidencia del alcalde, señor Aguirre.

RELACION QUE SE CITA

Aceite corriente, ídem fino, azúcar molida, ídem cuadradillo, arroz, Alubias blancas, ídem de color,

Aprobada el acta de la sesión anterior, y oído el informe de la Comisión especial, en la que se refiere a las instancias de los excedentes jubilados y pensionistas del Ayuntamiento, en solicitud de seguir percibiendo sus haberes pasivos, se acuerda acceder a la solicitud, exceptuándose a don Guillermo Ruiz, a quien se acuerda suprimirle la pensión, por su actuación durante el período rojo, y a doña María de la Paz Cabello, a quien se reduce la pensión de 2.800 pesetas a 1.600, por igual motivo que el anterior señor.

Es aprobada la instancia de don Gregorio Parrillas, relacionada con el arriendo del arbitrio de Pesos y Medidas, concediéndosele dicho arriendo, mediante el abono de 10.000 pesetas por lo que resta del presente año, y 20.000 pesetas en cada uno de los cuatro restantes.

Son leídas varias instancias de algunos vecinos solicitando licencia para obras y apertura de establecimientos, acaudiéndose a la solicitud.

También es aprobada la relación de facturas que presenta Intervención.

El secretario dió lectura a un oficio del director de Radio Toledo, en el que se hace constar el agradecimiento de dicha emisora por la subvención que le ha sido concedida.

El alcalde de Las Palmas, en Toledo

Ayer llegó a nuestra capital el prestigioso abogado don José García, alcalde de Las Palmas (Canarias), viaje que realiza a estos sectores para saludar en nombre de aquella isla a los canarios que luchan en el frente de Madrid.

El doctor don Emilio Ley Gracia obsequió ayer con un almuerzo a tan ilustre representante canario, quien mostrábase satisfecho de las deferencias y atenciones que se le dispensaban.

El general Franco le recibió en audiencia, interesándose por la prosperidad de aquellas islas, prometiéndole resolver algunos problemas de vital interés económico para las mismas.

En Toledo, el comandante militar, al ser cumplimentado por el alcalde de Las Palmas, se desvivió en deferencias, invitándole a visitar las ruinas del Alcázar toledano.

El señor García prodigó elogios para sus defensores.

En la mañana hoy marchará con objeto de cumplimentar al general Orgaz, recorriendo luego el frente de Madrid para hacer presente a los canarios el cariñoso saludo que les envía su patria chica.

Correspondiendo a una atención

Hemos recibido en nuestra Redacción el número correspondiente a enero de la revista mensual «A Uniao».

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 17

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro.....	721,5 mm.
Temperatura máxima.....	17,6
Ídem mínima.....	8,0
Humedad %.....	65
Viento.....	0.
Lluvia (litros por metro cuadrado).....	0,0

Sección Religiosa

SANTORAL DEL DIA 19

Ayuno y abstinencia.—San Alvaro de Córdoba, San Gabino, San Bonifacio, San Conrado.

La misa de mañana es de la feria. Rito simple. Ornamentos morados. Misa propia. Oración 2.ª «A cunctis...», 3.ª «Omnipotens». Prefacio de Cuadragesima. Oración sobre el pueblo.

A la magnífica presentación se le escogió de sus artículos. Agradecemos sinceramente la atención de nuestros hermanos portugueses de «A Uniao», a la que deseamos próspera vida y largos éxitos.

Una nota de la Juventud de Acción Católica

La Comisión Diócesana de la Juventud de Acción Católica, nos remite para su publicación de la siguiente nota:

«Se pone en conocimiento de todos los asociados de Toledo que hoy viernes, a las seis y media de la tarde, se celebrará el Círculo de Estudios en nuestro domicilio social, calle de la Trinidad, número uno, al que deberán asistir todos los socios del Centro Interparroquial de Toledo que se encuentren en la Capital.»

Cecilio Martín

PASTELERÍA Y FÁBRICA DE MAZAPÁN
Tendillas, 3.—Teléfono, 1985
TOLEDO

CASA MARÍN

Ultramarinos finos
¡Primera casa en Aceites!
Cuesta de Belén, núm. 1
TOLEDO

E. Lucas Sánchez y Delgado

ABOGADO-PROCURADOR
Armas, 26
— TOLEDO —

CASA CABRERA
COMESTIBLES
Sacramento, 4, y Tendillas, 17 - TOLEDO

HIJOS DE JUAN MORO
Almacenes de hierro, Ferretería y Muebles
TELEFONO 36
PI Y MARGALL, NUM. 37
— TALAVERA DE LA REINA —

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnerías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

Ferretería y Quincalla
Vda. de Víctor Sánchez-Beato
GRAN SURTIDO EN BATERÍA DE COCINA
Cadenas, núm. 16.—Teléfono, 1816
TOLEDO

Ubaldo Fernández Gaytán
ALMACEN DE COLONIALES
¡LAS MEJORES MARCAS Y LOS MEJORES PRECIOS!
MEDELLIN, 6 - TALAVERA DE LA REINA

La Marquesina
CHATOS CON TAPA DE COCINA
GRAN MARQUESINA CON TAPA 10 CENTIMOS
Belén, núm. 2.—TOLEDO

SOCIEDAD ANONIMA "LA SIN RIVAL,"
Fábrica de Gaseosas
Plaza de los Montalbanes, 5.
TOLEDO

"EL PARAISO,"
DOMINGO CLAVEL CANTOS
Tejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades
¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!
Pi y Margall, 11 — Talavera de la Reina

¡CABALLERO!
Antes de comprar su Cazadora, vea el gran surtido de
EL BARATO DE TOLEDO
Marciano Pérez Montes
Comercio, 31 y 33 — TOLEDO — Teléfono 1667

Se alquila un local
en la CALLE ANCHA.
Razón: Cordonerías, 6.—Toledo.

MAXIMIANO SÁNCHEZ
Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas
Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

ALMACENES
Vda. de Marcelino Rodríguez
Tejidos, Paquetería, Confecciones y Pañería
Pi y Margal, 27 (antes S. Francisco) Telf. 8
TALAVERA DE LA REINA

ANGEL DIAZ
Frutas selectas de todas clases
Tendillas, 6 - TOLEDO

Luis Montemayor Mateo ABOGADO - PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS
Certificaciones de última voluntad - Prórrogas de liquidaciones de Derechos Reales en testamentaria
TOLEDO

INFORMACION GENERAL

Los rojos bombardearon ayer dos barcos de guerra

de nacionalidad inglesa

Una prueba de la escasez de alimentos en Madrid

Madrid.—Con propósito de aumentar el abastecimiento de la población, el gobernador civil ha impuesto una multa de diez mil pesetas a un comerciante que alegaba carecer de aceite y chocolate, y tenía escondidas algunas latas y paquetes en la trastienda. Otra multa de tres mil pesetas fué impuesta a un vendedor de leche que reservaba unos litros para sus amistades y familiares. Este riesgo a que se exponen los industriales, revela la escasez de alimentos en Madrid.

Para jueces y fiscales

Valladolid.—La Comisión de Justicia ha publicado una circular dirigida a los funcionarios de las carreras judicial y fiscal, excedentes forzosos, disponiendo envíen en plazo de diez días relación de la fecha de su excedencia, cargo últimamente desempeñado, residencia, adhesión al régimen y población donde prefieren ejercer su destino.

La escuadra nacional bombardea Barcelona

Sevilla.—Dos cruceros nacionalistas han bombardeado con fuego cruzado de sus baterías la Aeronáutica naval y el aeródromo de Barcelona.

Después de este bombardeo, se oyó un nutrido fuego de cañón en el puerto, sin que se supiera el origen de este bombardeo.

Más tarde se supo que un submarino nacionalista penetró en el puerto, donde bombardeó a su gusto la estación franca, en la cual los rojos tienen almacenados el armamento y municiones. Una vez que el submarino cumplió su cometido, volvió a sumergirse y salió del puerto sin ser molestado.

Miaja reconoce que Madrid está en agonía

Barcelona.—Un diario de esta capital publica unas declaraciones hechas por Miaja a un periodista catalán. En ellas dice que Madrid está en trance de momentos mucho más graves que los pasados recientemente. Y pide toda clase de ayudas a las regiones de retaguardia, principalmente a Cataluña.

Los 122 abogados que firmaron la protesta por el asesinato de Calvo Sotelo, condenados a trabajos forzados

Roma.—Se ha confirmado la noticia de que los 122 abogados que habían firmado una nota de protesta al Gobierno de Casares Quiroga, por el asesinato de Calvo Sotelo, fueron buscados y detenidos por las brigadas rojas, y han sido condenados por los tribunales populares a varios años de trabajos forzados.

Pozas y Miaja, encargados de defender Madrid

Valencia.—El Gobierno de Largo Caballero, después de la lectura de la nota enviada por la Junta de Defensa, ha decidido, de acuerdo con dicha Junta, nombrar al general Pozas jefe supremo del sector Norte de Madrid, y al general Miaja, jefe supremo del sector Sur, que comprende desde Las Rozas hasta el frente del Jarama.

Según Prieto, a Madrid le acacera lo que a Málaga

Burgos.—«El Socialista» publica un artículo de Prieto en el que éste asegura que la situación es difícilísima y que por no hacerse caso de él en lo del mando único tendrán que sentir en Madrid las mismas funestas consecuencias que en Málaga.

Barcos de guerra ingleses bombardeados por los rojos

Berlín, 17.—Dos destroyers que se dirigían hoy de Gibraltar a Malta han sido bombardeados por la aviación roja. Los buques ingleses hicieron funcionar sus antiaéreos contra los aviones.

Es el primer caso en que Inglaterra emplea sus armas contra el Gobierno de Azaña.

Las únicas carreteras de unión con Levante, batidas por nuestra artillería

Frente de Madrid.—Han sido ocupadas las principales alturas que dominan las carreteras y vías de comunicación de Madrid con Levante. Las que quedan todavía en poder de los rojos son de orden secundario, y están seriamente amenazadas. Los vehículos que discurren por dichas vías están siendo bombardeados por nuestras baterías y Aviación.

La tirantez de relaciones entre Francia y Portugal

Ginebra.—Cada día son más tirantes las relaciones entre Portugal y Francia a causa de la guerra española y la conducta que desde el primer momento adoptó el Gobierno francés contra la España nacionalista y contra Portugal.

El jefe del Gobierno portugués ha publicado una nota protestando enérgicamente de que el Gobierno del Frente Popular francés haya cortado las comunicaciones con la zona española ocupada por las fuerzas del general Franco, medida que perjudica grandemente a Portugal.

«La gran lucha moderna, de la que la guerra de España es un terrible episodio, se ha concretado en estas palabras: Roma o Moscú. Dios o sin Dios.

Por esto aplaudimos, de corazón de sacerdote, la palabra recientemente dicha por el Jefe del Estado español: «Nosotros queremos una España católica». España católica de hecho, hasta su entraña viva: en la conciencia, en las instituciones y leyes, en la familia y en la escuela, en la ciencia y el trabajo, con la imagen de nuestro buen Dios, Jesucristo, en el templo, en el hogar y en la tumba.»

Carta Pastoral del Cardenal Primado, Dr. Gomá

Blum se niega a la subida de los sueldos en Francia

París.—LOS EMPLEADOS DEL ESTADO HAN PEDIDO AUMENTO DE SUELDO.

BLUM HA RECONOCIDO LA JUSTICIA DE LA PETICION; PERO MANIFESTO QUE, POR LAS OBLIGACIONES QUE PESAN SOBRE EL ESTADO Y LA SITUACION DEL MERCADO FINANCIERO, EL GOBIERNO NO PUEDE ATENDER LAS PETICIONES.

ESTA DECLARACION HA CAUSADO GRAN CONTRARIEDAD.

Inglaterra no se decide a reconocer el Gobierno Franco; pero...

Londres.—A pesar de no haber sido reconocido aún oficialmente el Gobierno del general Franco por la Gran Bretaña, se sabe que el Gobierno inglés piensa enviar un agregado militar especial acreditado cerca del caudillo de la España nacionalista.

Es que en todos los Estados europeos, se nota, de poco tiempo a esta parte, una corriente favorable hacia el Gobierno de Franco.

Nuestra escuadra apresa un barco con 30 millones de pesetas en material

París, 17.—Comunican de Sevilla que la escuadra nacionalista ha apresado el barco «Dobesa», cargado de 2.200 toneladas de material bélico, cobre y níquel. Se le calcula un valor de 30 millones de pesetas.

Trescientos veinte abogados ejecutados en Barcelona

París.—El Tribunal de urgencia de Barcelona condenó a muerte a los 320 abogados acusados en aquella capital de simpatizar con el movimiento salvador.

La inactividad de la flota roja

Palma de Mallorca.—Todos los comentarios de la Prensa extranjera especializada en cuestiones navales se extrañan en sus páginas de la inactividad de los buques marxistas españoles, averiados unos o sin tripulación otros.

Lo cierto de ello es que hace ya meses que nuestros buques aún no han tropezado en el mar con ninguna unidad enemiga.

Se va a montar en Sevilla una gran fábrica de hilados

Sevilla.—Existe el propósito de montar en Sevilla una gran fábrica de hilados, con una maquinaria que permitiría el hilado de 2.200 kilos diarios de algodón, y producir al día varios millares de metros de tejido.

La escuadra nacional bombardea las defensas de Barcelona

Lisboa, 17.—Barcos de la escuadra nacionalista han bombardeado las instalaciones de defensa de la zona de Barcelona. Nuestra escuadra realizó el bombardeo normalmente, alcanzando con toda exactitud todos los objetivos militares. Terminada su misión, se adentró en alta mar, rumbo al sur.

Sangrientos sucesos en algunas ciudades del territorio rojo

Burgos, 17.—En Madrid ha causado penosa impresión la caída de Málaga. La rendición es la aspiración de la mayoría de los milicianos y de toda la población civil. En las calles de algunas ciudades se registran sangrientos sucesos, pues los combatientes no acatan las órdenes de los jefes y se niegan a ir a las líneas de fuego.

Otra Comisión francesa a la España marxista

París, 17.—Se ha reunido la minoría socialista en una de las dependencias del Palacio del Congreso. Entre otros, se tomó el acuerdo de enviar una Comisión a España para estudiar los últimos acontecimientos.

«Le Temp», considera inminente la caída de Madrid

París, 17.—El diario «Le Temp» considera inminente la caída de Madrid, tanto por el empuje de las fuerzas nacionales como por las disensiones entre los rojos.

Estas disensiones quedan patentizadas por el hecho de que a los ocho meses de lucha aún se está discutiendo el mando único.

Temiendo a nuestra Aviación y Escuadra, los catalanes no quieren en su territorio al Gobierno Largo

Burgos.—El Gobierno de la Generalidad ha celebrado reunión para tratar de la conveniencia o peligro que entrañaría el traslado a Barcelona del Gobierno de Valencia.

Temiendo los bombardeos de nuestra flota y aviación, la Generalidad ha determinado no consentir el establecimiento del Gobierno Largo en ninguna ciudad catalana.

Dificultades comerciales entre Francia y Portugal

París.—«L'Echo de Paris» se ocupa del bloqueo ferroviario que sufre Portugal y de que el gobierno francés no dé facilidades para solucionarlo; mucho más ahora que con la ocupación de la zona Norte de España por los nacionalistas, han sido reparados debidamente todos los puentes y líneas que conducen a Francia. Esto supone —añade el diario— un gran perjuicio para la nación francesa, pues por no dar el gobierno francés la debida atención a este asunto, Portugal se ha visto obligada a dejar sin efecto numerosos pedidos comerciales que tenía de antemano concertados con Francia.

Ya no pueden ni anunciarse

Madrid.—La Junta llegada para la defensa de la capital ha prohibido todas las emisiones radiofónicas que no sean artísticas y sindicales, pues, según afirma la Junta, en algunos inocentes anuncios comerciales figuraban informes detallando al enemigo importantes datos.

Acuerdos comerciales entre Italia y Rumania

Roma, 17.—El ministro italiano del interior y el representante de Rumania, han formado varios acuerdos comerciales que servirán para estrechar aún más las cordiales relaciones entre ambos países.

La Cuaresma de España

Carta pastoral sobre el sentido cristiano-español de la guerra

Por el eminentísimo señor doctor don Isidro Gomá Tomás, Cardenal Arzobispo de Toledo

(CONTINUACIÓN)

La confesión de España

Si la guerra puede ser castigo de los pecados de un pueblo, demos una ojeada al nuestro, en su historia de los últimos años, y si encontramos en la conciencia nacional materia de que acusarnos, reconozcamos que bien podría Dios habernos mandado o haber permitido esta guerra terrible para nuestra enmienda. No nos fijaremos tanto en los pecados de orden moral como en los de orden político, que no dejan de estar profundamente relacionados con la moral, que son como exponente de la corrupción social y los que acarrearán las grandes catástrofes a los pueblos.

Hagamos antes una afirmación que nos permitirá concentrar las causas inmediatas de orden político que nos han acarreado la guerra.

Tal vez no haya pueblo en la historia moderna en que el sentido moral haya sufrido un descenso tan brusco —tan vertical como se dice ahora— en los últimos años. Han contribuido a ello dos factores, uno de tesis y otro de hecho: la tesis del laicismo y el escándalo que ha venido de las alturas.

Pueblo profundamente religioso el español, pero más por sentimiento atávico que por la convicción que da una fe ilustrada y viva, la declaración oficial del laicismo, la eliminación de Dios de la vida pública en todos sus aspectos, ha sido para muchos, ignorantes o tibios, como la liberación de un yugo secular que les oprimía. La fuerza impositiva de la ley, aunque sea obra del capricho del legislador, que tiene, por el prestigio de la autoridad y por su fuerza coercitiva, innegable influencia en la formación y dirección de los espíritus. Resisten los fuertes, los conscientes, los valerosos; soslayan los

oscilantes y ventajistas; secumben los débiles y los tímidos.

Roto el molde que, aunque no fuera más que por temor e inercia, ataba la vida social y la canalizaba en el bien, se abrieron las esclusas del mal. «¡Ya no hay Dios!» Esta frase, que oíamos de una pobre aldeana; «¡España ha dejado de ser católica!» Esta otra que pronunciaba solemnemente un gobernante de la nación, dan la medida de esta desvinculación de los espíritus de este «clavo de Dios», como le llama el Profeta, que fija y le clava la vida en el punto del deber: *Confringe timore tuo carnes meas...* (Ps. 118. 120).

Esto, que más que un pecado político de los últimos tiempos es como el exponente del descenso del sentido de Dios en una serie de lustros, nos da la razón del desquiciamiento de las fuerzas sociales, que ya no tendrán su apoyo en el fondo incommovible de una conciencia popular bien formada según Dios, y que actuarán al azar del egoísmo personal o del capricho de las multitudes, mal llevadas por sus agitadores.

Indicada la tesis, concretemos los hechos que han hecho posible la revolución que nos ha llevado a la catástrofe.

En nuestro lenguaje vulgar tiene un valor de apotegma achacar todos los males a la política. De hecho, en la vida social moderna, especialmente en nuestras democracias, en que se han multiplicado terriblemente los llamados «políticos», tienen estos gran influencia en el subir y bajar de los pueblos. Sin políticos de carne y hueso que encarnen los principios de la ciencia y del arte de gobernar —que esta es la verdadera política— no es posible a un pueblo seguir por los caminos de la paz y del pro-

(Continuará).

Noticario Mundial

El jefe rexista pide la disolución del Parlamento belga

Bruselas, 17.—El jefe rexista ha pedido la disolución del parlamento belga. Considera que una asamblea dominada por la pasión política y bajos apetitos de partido, no puede ostentar una representación nacional.

Mussolini inaugura las obras de la nueva red ferroviaria

Roma, 17.—El señor Mussolini asistió a la inauguración de las obras de la nueva red ferroviaria romana. Las obras, que deberán estar terminadas en el año 1941, afectan no solo a las estaciones sino a todo el tendido del cinturón férreo de Roma. El coste total se calcula en 37 millones de liras. Han empezado los trabajos 1.000 obreros y pronto esta cifra se ampliará a 2.000.

La nueva patraña frente-populista, deshecha

Varsovia, 17.—La nación polaca ha comprendido que el supuesto golpe «nazi» en la ciudad libre de Dantzig es una nueva patraña frente-populista. Todos los periódicos hacen ver la actitud serena y mesurada de Alemania en este pleito y niegan que trate de resolverlo por la violencia.

La nueva maniobra del marxismo internacional ha producido un efecto contrario al que sus dirigentes deseaban, ya que solo ha servido para que se ponga de manifiesto la cordialidad germano-polaca.

Estado de guerra en Luisiana

Nueva York.—Se han registrado grandes choques entre los obreros federados y no federados.

En Luisiana se han registrado tan violentos, que se han visto las autoridades precisadas a declarar el estado de guerra, ordenando el gobernador la colocación de ametralladoras en las carreteras para impedir la llegada de gente armada.

Numerosos núcleos de tropa han sido movilizados.

La situación es gravísima.

El botín naval de Málaga

Salamanca.—Sabido es que los dos primeros buques de nuestra gloriosa Marina que fondearon en el puerto de Málaga, fueron los cañoneros «Cánovas del Castillo» y «Canalejas», que entraron dentro de Malecones antes de que por tierra hubiesen penetrado en su totalidad las fuerzas del valiente Ejército. El resto de la flota apoyó desde fuera.

El material naval rescatado de los rojos es valiosísimo e importa muchos millones de pesetas, desde luego, el dique flotante allí se cogió y los talleres de la Unión Naval de Levante con su importante instrumental, pasaron a nuestras manos en buen estado, pues aunque la canalla marxista saboteó todo cuanto pudo y puso bombas que, al explotar, estropearon lo que pudieron, los destrozos no han sido de la envergadura que pareció en un principio, pues en este par de días que llevan allí nuestros actos marinos, solamente con los recursos de personal y material que han podido aportar a las dotaciones de los dos cañoneros citados, ya se han desescombrado talleres y almacenes y están casi en condiciones de funcionar la mayor parte de la maquinaria y utensilios. La importancia de éstos es tanta, que se puede decir han montado allí los rojos una verdadera Base Naval en algunos aspectos, para submarinos, por ejemplo, tan importante como la de Cartagena.

De ello debemos de felicitarnos.

En los depósitos de combustible, no obstante haber roto las tuberías en el momento de huir, se han reparado—con los recursos de que hemos podido disponer—y ya se han salvado más de ocho mil toneladas de gas-oil, fuel-oil y ga-

Obra Nacional Corporativa

PROPOSITOS TRADICIONALISTAS

Al estudiar el problema social en el artículo precedente, señalábamos como causa genérica de los males padecidos, el desenfreno de la pasión del odio y como remedio eficaz, el sentimiento antitético del amor. Este pensamiento era a modo de postulado que desarrollaríamos en artículos sucesivos, y en el que hoy escribimos; siguiendo un orden de exposición, trataremos de uno de los elementos del fenómeno de la producción: el capital.

El estudio del capital no lo haremos desde el punto de vista de la economía, sino desde el punto de vista social; cual es su significado y cual debe ser, conforme su doctrina.

Sabido es que el ideario que caracteriza cada época de la Historia influye sobre todas las instituciones, los hechos y las personas imprimiéndoles carácter. Así, durante el período que señalábamos comenzar en la guerra de la independencia y acabar el 18 de julio de 1936, el materialismo dejó sentir su influencia, y el capital, salvo algunas honrosas excepciones, no se concibió con otro fin que el de servir a nuestro provecho.

Era un origen de renta y con tal de que ésta fuese crecida no importaba ni el fin para que se aplicaba, ni el medio de que se servía. El concepto de la vida empezaba y concluía en el mismo individuo, todo lo que fuera más allá de él, no tenía significación. Este concepto tan absurdo tenía su origen en el ideario de la revolución francesa, los famosos derechos del hombre llevaron, en general, a un individualismo tan exagerado, que el derecho de propiedad se convirtió en algo absoluto e intangible que servía tan sólo a satisfacer el egoísmo del propietario. Parece anómalo que las tendencias libertarias enemigas del capital, produjeran esta consecuencia de robustecer el derecho de propiedad revistiéndole de caracteres que hacían recordar el derecho quirritario de los romanos, pero la idea era admirablemente maléfica; si se quería derrocar esta institución, nada mejor que hacerla odiosa. Así surge el fenómeno del capitalismo, las grandes sociedades y empresas que ofrecen pingües beneficios a sus asociados, y éstos pendientes sólo de obtener el máximo rendimiento, se olvidan de todo y dan lugar a ese espectáculo de una riqueza atenta sólo a cumplir fines egoístas y olvidada de la augusta misión que está llamada a cumplir en la vida.

Frente a tamaño error, los técnicos y tratadistas afirman que al capital le corresponde una misión económica y social que cumplir y al propietario no le es dable olvidarse de esos deberes que por el Estado deben exigirse coactivamente. Nosotros, más sencillamente, decimos que el propietario no es más que un mero administrador de la riqueza que Dios puso en su mano para que la aplicase a su gloria, gloria que supone la exaltación del espíritu, el dominio de los apetitos materiales, la caridad y el amor para con el prójimo. El capitalista o propietario que así entiende su derecho, no buscará como única aplicación de su riqueza la máxima renta que satisfaga sus apetitos, le dará el destino conforme a su naturaleza, e impregnando de amor su obra, la hará útil y buena. Así, pues, el capital no es una institución odiosa más que cuando se la impregna de sabor materialista. Su espiritualización es obra de difundir en las almas sentimientos amorosos que lleven a todos a realizar voluntariamente el cumplimiento de sus deberes, reservando el poder coactivo del Estado para los rebeldes egoístas que, haciéndose a sí mismos centros únicos de su vida, son los enemigos de la humanidad, convirtiendo lo bueno en malo, lo útil en pernicioso.

EL SECRETARIADO DE TOLEDO

solina. Importante botín de que tan necesitados se hallan los rojos.

Asimismo en esta Base Naval de Málaga se han encontrado abundantisimas provisiones de guerra; y alimentos, en mayor cantidad de

lo que se creyó en un principio.

Material a flote hemos cogido mucho: los vapores «Cabo Ortegal», de 4.500 toneladas de carga, buque relativamente nuevo, pues data su construcción del año 1920,

de la Compañía Ibarra, de Sevilla. El vapor «María R. Ramos», de Barcelona, con 2.150 toneladas de carga, del año 1918, y el «Marqués de Chávarri», de la Compañía de Altos Hornos, de Bilbao, de 4.700

Se ha rescatado el «Artabro».

toneladas, del año 1918. (Este barco servía de cárcel a más de 300 caballeros, que han sido libertados.) El vapor tanque «Ophir», de la Campsa, de 500 toneladas.

Además, se han cogido un patrullero armado con dos cañones y bombas de profundidad, dos lanchas motoras «Tabacaleras», armadas también, y una gran pontona cargada con más de 300 toneladas de combustible.

A medio hundir, pero que dada la rapidez con que se procedió a taponar los boquetes que le habían hecho, encontramos el hermoso buque «Artabro», que aunque estaba construido para navegar entre salvajes (recordad la expedición al Amazonas), no se proyectó para flotar entre bestias marxistas, y lo trataron de perder en la huida que hicieron. Nuestros marinos lo han salvado, pues ya hay noticias de que el barco está a flote completamente. Hundido del todo, pero con esperanza de salvarlo en cuanto lleguen elementos que ya han salido de Cádiz y otros puertos, encontramos al cañonero «Xauen»; no obstante estar bajo el agua, como sus máquinas no son tan delicadas como las del «Artabro», se confía en que rápidamente se saque a flote y pueda actuar contra los asesinos que lo echaron a pique.

El recuento de detalles aún no se ha terminado, no se puede haber hecho más en menos tiempo; éste se aprovechó bien y debemos felicitar a las esforzadas dotaciones de nuestra Marina, que se portaron de un modo tan brillante como anónimo, cualidad que hay que hacer resaltar en la Marina de Guerra.

H. F.

Notas bibliográficas

"El terror rojo en Cataluña,"

Por Antonio Pérez de Olaguer

Mucho se ha escrito en contra de las Propagandas separatistas y anarquizantes que tuvieron en Cataluña su punto de origen y emponzoñaron a toda España.

Pero, nada de lo escrito posee la elocuencia objetiva del libro que reseñamos. Los cuadros más repugnantes del terror que las horridas rojas han impuesto a Cataluña son una lección tremenda que jamás debe olvidar España y que seguramente no se borrarán de la memoria de los catalanes. No hay palabras con que execrar la perfidia de las logias masónicas, principales responsables de esas cacerías de curas, incendios vandálicos y crueldades refinadas.

El sólido prestigio de Pérez de Olaguer, que se ha afianzado extraordinariamente con su obra dramática, «Más leal que galante» y con su reciente campaña periodística, alcanza, con estas páginas sobrias y emotivas, su definitiva consagración.

Propagar su libro es hacer buena obra de catolicidad y españolismo. Añadamos que su presentación exterior es sencilla y elegante.

Fotografía LUCAS FRAILE
CASA DE PRIMER ORDEN
ZOCODOVER, 9 - TOLEDO

Se gratificará
con cien pesetas la entrega en esta Administración, cámara fotográfica «Contax», pérdida de un coche en Ciempozuelos el día 13 del corriente.

Joyería, Platería y Bisutería fina
Orfebrería - Objetos para regalo
Cubiertos de Plata y Alpaca
ANTONIO ARANDA
SUCESOR DE GAMERO
COMERCIO, 13 - TOLEDO

Comprando en CASA NODAL
un pantalón Brichs de pana, una
camisa uniformada y una cazadora,
irá elegante y comprará bien
Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos
Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Mercería y Paquetería
Fernando Sánchez Izquierdo
Canalejas, núm. 7
TALAVERA DE LA REINA

Mariano Rojas
CARNES
DE VACA Y TERNERA
JAMONES Y EMBUTIDOS
Hombre de Palo, 27 - Toledo

"LA DALIA,"
¡Siempre novedades!
Talavera de la Reina

DE LA PROVINCIA

Más detalles de la solemne bendición de la bandera del Requeté en Casarrubios del Monte

Castilla tradicional se ensancha

Casarrubios del Monte es un pueblecito simpático y señorial. Lleva su raigambre castellana tan afincada en la cepa, que como heraldo y señora ha puesto al borde del camino, para recibirnos, un castillo macizo y corpulento como nuestro señor don Rodrigo, el mío Cid. Una pátina de siglos da al castillo del duque Alba—con tres escudos magníficos en la amplia portada—un suave tinte de armadura vieja. Y no contento con lucir él sólo el color bronceado de caballero medieval ha ido dejándole correr por sus muros para que todas las casas del pueblo, su iglesia—profanada y destrozadas sus imágenes por la chusma irredenta—y la Torre «Mocha» se tiñen de su augusta vestidura. Y hasta sus habitantes reposados y solemnes tienen algo de señores que encanta. No le faltaba a Casarrubios más que incorporarse a la España tradicional para que también en espíritu armonizara con el ambiente. Y ya lo ha hecho. El domingo se bendijo la bandera de su Requeté. Y había que ver la solemnidad y el respeto con que el pueblo entero saludaba a la enseña nacional. Sólo faltaba a Casarrubios lucir por cimera la boina roja y llevar entre los pliegues de la bandera, ardiendo en llamas, un Corazón. Ese Corazón que manos de hadas le han sabido dar una expresión maravillosa. Esa bandera que ha sido hecha con todo cariño y que es, con lo que representa, una continuación renovada del castillo del duque de Alba que sale, para recibirnos, al borde del camino...

MINER OTAMENDI

DETALLES DEL ACTO

La bendición.—La misa

Próximas las doce del día. Por la carretera y entre nubes de polvo un enjambre de boinas rojas que corren alocadas tras de la camioneta. Son los Pelayos de Casarrubios que impacientes nos vienen a buscar. Es tarde y es preciso abreviar. Nos dirigimos al convento de las religiosas Bernardas. Ya la iglesia está llena. En el altar mayor dan guardia tres falangistas, que a nuestra invitación accedieron gustosos, y tres Pelayos de la sección de Toledo. En el lado del

Evangelio la bandera con las señoritas Frejo y Conchita Díaz, de Casarrubios. En la nave, correctamente formados, falangistas, Margaritas, Pelayos y Requetés. Oficia y bendice don Antorio Bargas Carrillo, párroco de la localidad, quien en unas palabras llenas de unción explica el significado del acto. Dios y Patria son el objeto de su homilía magníficamente trazada.

Cuando al salir de la capilla la sección de Pelayos rinde honores a las banderas, el entusiasmo se desborda y las notas de los himnos se suceden vibrantes.

Bendición de los locales del Requeté

A los acordes de Boinas Rojas desfilan ambas secciones camino de la Casa-Cuartel. La mansión es espléndida. La mejor pieza de la casa es una linda capilla que las Margaritas de Casarrubios, presididas por la amabilísima señorita María Teresa Arroniz, tienen hecha una verdadera alhaja.

Concluida la bendición dirigieron la palabra a los asistentes, los señores Marina, Bueno, Frisuelos, señorita Frejo y señor cura, que dando vida y calor a la encendida gama de nuestro trilema, arrancaron ruidosos aplausos.

El almuerzo.—Últimas notas

Acabada la ceremonia los Requetés de Casarrubios manifestaron deseos de invitarnos a comer. Fué preciso dividirnos. En el chalet de los señores Arroniz, fueron espléndidamente atendidas las autoridades de la Comunión.

Cuando llegó la hora de la despedida, una suave melancolía nos invadió a todos. Era dulce la estancia; pero era precisa la marcha. Apretones de manos, frases de agradecimiento al digno presidente del Requeté de Casarrubios que reiteramos desde aquí, adiós a todos.

Otra vez como para despedirnos, nos sale al camino, caballero y galante, un viejo castillo...

Agencia de Negocios
RIESCO

Representación de
Ayuntamientos
SINAGOGA, núm. 3.-TOLEDO

Uno de los lugares
de España, donde
mejor se come

VENTA DE AIRES
TOLEDO

¡SEÑORA!

El mayor surtido y el menor precio en LANAS
MARCIANO PEREZ MONTES

Belén, 8 - TOLEDO - Teléfono 1527

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELERÍA Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce "Lusitania"
Jerez Quina Vergara
Anís Maceo
Coñac Centurión
Pío XI (Vino para Consagrar)

Donativos recaudados por el Ayuntamiento de Talavera de la Reina para el aguinaldo del soldado

Juan García Fernández, 1 peseta; Eladio Urdiales, 0,50; José Fernández Sanguino, 25; Cecilia Palomares, 2; Lorenzo Rodríguez, 1,25; Juan José Gómez, 5; señora de Gallego, 3; Rosendo Bravo, 10; Gregorio Sánchez, 5; Casa La Blasa, 10; Esteban Pinilla, 5; Angela Rodrigo, 15; Pilar García Rodrigo, 8; Josefa Rodrigo, 20; Alejandro Manterola Rodrigo, 1; Francisco Manterola Rodrigo, 1; Felipe Sagredo, 1; Alejandro Aceituno, 1; señora de Loarte García, 25; Vicente Castro Lázaro, 100; Francisca Torres, 5; Banco Hispano Americano, 100; José María Mira, 25; Manuela Manzanilla, 1; Venancia Moreno, 1; Rosa Martín, 1; Eduardito García de Rivera, 0,50; José González de Rivera, 3; señorita María González de Rivera, 0,50; Cirila Chozas, 1; señores de Borrajo Reaño, 0,25; Bernardo García Ayuso, 5; Cecilio Alonso, Emilio Borrajo, 25.

(Continuará).

Calzados Cortés

¡¡LOS MAS SURTIDOS
Y ECONOMICOS!!

(Casa fundada en 1850)
Pl y Margall, 10.—Padilla, 3
TALAVERA DE LA REINA

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
:-: y Muebles :-:

Pl y Margall, 14.—Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Bar «La Solera»

Anastasio Sánchez

APERITIVOS DE
TODAS CLASES
Armas, 19.—Teléf. 1207-TOLEDO

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente
en todas las habitaciones.—Pre-
cios módicos.—Situada en el sitio
más céntrico de la capital
Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

VICENTE MORENO

FERRERÍA — — QUINCALLA
HERRAMIENTAS — BATERIA
DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10; TOLEDO Telf. 1845

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pl y Margall, núm. 61
TOLEDO

Continúa la batalla del Jarama. La táctica empleada en ella por el enemigo hace recordar a un ilustre cronista la batalla de Mukden. Por cierto que, comparándolas, dice que los nuestros son los japoneses del Jarama, y ellos... los rusos, naturalmente.

La columna del centro, venciendo bríosamente la dura resistencia del enemigo, avanzó a través de densos olivares salpicados de armasmecánicas, que son como la plataforma de Arganda y Morata de Tajuña, y la línea ha quedado sólida y perfectamente soldada.

Fracasan las arremetidas de los marxistas contra los flancos. Ayer los requetés del Tercio El Alcázar—dos veces propuestos para la Medalla Militar—volvieron a cubrirse de gloria al rechazar un ataque contra La Marañosa. Los propios regulares que acudieron como refuerzos, cooperando con su bravura a la derrota de los rojos, reconocían el heroísmo con que se habían batido una vez más los guerrilleros tradicionalistas.

El avance sobre Almería.

Tenerife, 17.—En Andalucía continúa el progreso por la carretera de Motril a Almería.

ULTIMA HORA | Importante entrevista del embajador italiano en Londres, Grandi, con el presidente del Comité de No Intervención

Las fuerzas que defienden Almería, desesperanzadas y temerosas

Málaga, 17.—Cinco vecinos huidos de Almería han manifestado que las fuerzas que la defienden se hallan desesperanzadas, temerosas desde que se enteraron de la caída de Málaga. Por esta razón, recrudecieron las persecuciones y los crímenes.

A causa de la caída de Málaga, hubo serios incidentes entre la

guardia de Asalto, acérrima defensora del Gobierno, y los guardias civiles, resultando cincuenta muertos y más de cien heridos.

La amnistía en Italia

Roma, 17.—Ya ha empezado a llevarse a la práctica el acuerdo de amnistía con motivo del nacimiento del hijo de los príncipes del Piamonte.

Están excluidos de ella los acusados de espionaje y tráfico de estupefacientes.

Próxima reorganización del Gobierno británico

Tenerife, 17.—El Gobierno de la Gran Bretaña va a sufrir una reorganización. Desde luego el actual presidente gubernamental lord Baldwin abandona el Gobierno, sustituyéndole en su cargo lord Chamberlain, que ocupará al mismo tiempo la cartera de Hacienda.

Juicio autorizado acerca del acuerdo franco-belga sobre fronteras

Bruselas, 17.—El líder de los católicos flamencos, Kanvelaeri, ha dicho en la Cámara que el acuerdo franco-belga sobre fronteras no es viable en la actualidad, dada la variación de política que se ha originado en los Gobiernos últimamente constituidos.

El fracaso del ataque rojo a las líneas de Oviedo

Tenerife, 17.—En el frente de Asturias, los rojos han intentado un contraataque desesperado hacia las líneas que defienden a Oviedo, costándoles un crecidísimo número de muertos y gran cantidad de material.

Es arrestado el último miembro de la familia de los Zares

Vatsovia, 17.—Ha sido arrestado el último miembro de la familia de los Zares. Este hecho se cree realizado para halagar a la Rusia soviética.

Conferencia de Pérez Madrigal sobre los efectos desastrosos de la democracia

Salamanca, 17.—En las «Apostillas de actualidad», que por la emisora nacional radia el señor Pérez Madrigal, éste dedicó sus cuartillas de hoy a detallar los efectos de la democracia. Refiriéndose a la evolución de Inglaterra, dijo que tuvo una experiencia de tres años de laborismo, que trastornó los cinco poderes tradicionales de Inglaterra, y gracias a esa experiencia ha vuelto al campo tradicional.

Francia también tiene su Frente Popular, y ¿qué pasa? Que no cesan las convulsiones internas. Las democracias sólo sirven para trastornar el sentido nacional y patriótico. Toda democracia mata la tradición, porque desemboca en el bolchevismo.

Seguid, franceses, con vuestro Frente Popular. El látigo moscovita os matará.

Esta España que renace ama la paz más que la democracia, porque esa juventud que pelea en los campos de batalla busca la guerra para defender la paz.

Una tempestad de nieve causa destrozos y víctimas en el Japón

Tokio, 17.—Una tormenta de nieve ha destrozado veinte casas y dos escuelas en la localidad de Iwta. Han perecido cincuenta y nueve individuos.

En Okaito, un tren arrolló a cinco obreros que se hallaban limpiando la vía.

En Valencia caen dos aviones rojos en lucha con los nuestros

Tenerife, 17.—Durante el día de hoy, nuestros aviones han bombardeado los cuarteles y fortificaciones militares de Valencia.

Como de los aeródromos cercanos a la capital se levantarán los «cazas» enemigos, entablaron una lucha con los nuestros, a consecuencia de la cual cayeron dos aviones rojos.

Reconstrucción de diez puentes destruidos por los rojos en Málaga

Milán, 17.—En la huida de Málaga, volaron los rojos diez puentes. Cientos de hombres han trabajado activamente durante varios días para restablecer las comunicaciones, que hoy se encuentran perfectamente normalizadas.

La ayuda de la masonería a los rojos

Tenerife, 17.—Un diario comunista publica unas manifestaciones de las logias masónicas del Noroeste de España, en las que se reconoce que los masones participan en la ayuda a los rojos españoles.

Dice textualmente: «Los masones estamos identificados con los marxistas de Iberia».

Captura de un barco con material de guerra para los rojos

Tenerife, 17.—Comunican del Cuartel general de Salamanca que buques de la escuadra nacional han capturado el barco «Cobenza», que, procedente de Marsella, se dirigía hacia Alicante.

El citado buque llevaba trescientas cuarenta y ocho ametralladoras y otro material de guerra.

La actitud dudosa de ciertos elementos del Comité de No Intervención

Milán, 17.—El diario «Giornale d'Italia» comenta con dureza la actitud dudosa de ciertos elementos del Comité de No Intervención. Dice que las victorias de Franco han producido enorme depresión en ciertos medios políticos. «Creemos—añade—que nadie querría ver la mano de Rusia interviniendo en las aguas del Mediterráneo».

Se afirma que Besteiro y Pedro Rico están refugiados en la Embajada de Méjico

París, 17.—Noticias fidedignas aseguran que el ex presidente del Parlamento español, Besteiro, y Pedro Rico se hallan refugiados en la Embajada de Méjico.

Importante entrevista entre Grandi y el presidente del Comité de No Intervención

Londres, 17.—El embajador de Italia, Dino Grandi, ha conferenciado largamente con el presidente del Comité de No Intervención, señor Plimohunt. Se concede gran importancia a esta entrevista.

Numerosas personas regresan a Málaga

Málaga, 17.—Continúa la inmigración de gente por la carretera de Motril hacia la capital.

Estas personas que huyeron temiendo las últimas represalias de los rojos vuelven confiadas a sus casas para ponerse bajo la protección de las armas del Generalísimo Franco.

Pormenores de la caída de Málaga

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla, 17 (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó hoy su charla contando los horrores de Companys y doña «Manolita» en sus reinicios. Por documentos encontrados, se conoce cómo se realizó lo que los marxistas anunciaron a sus bobalicones seguidores como un «movimiento táctico de retroceso para mejorar las posiciones» y que nosotros llamamos «conquista de Málaga por el Ejército nacional». Se ha comprobado hasta la saciedad que

la escuadra roja recibió órdenes de salir de la base de Cartagena para defender la ciudad de Málaga. Pero los marxistas cogieron el lápiz, empezaron a sumar los cañones que tenían los barcos nacionales, y dijeron que no salían. A pesar de este acto valeroso, y por si acaso «pican» en otra, los jefes marxistas han dirigido una alocución a la Marina, de donde son estas palabras: «Nadie duda ya de la caída de Málaga; pero no ha sido la Marina la que ha tenido la culpa». Desde luego no se puede echar toda la culpa a esos bravos lobos de mar, pues los hombres de tierra corrieron con magnífico ardor.

Algunos dirigentes, entre ellos Prieto, llamaron cobardes a los marinos; pero eso deja de ser una opinión aislada, que para nada pesa.

El general lee las conferencias telefónicas que se celebraron durante los últimos días de la Málaga roja. En una de ellas, mantenida entre el jefe de la base naval y el ministro, el primero le comunica que en Málaga no queda ninguna autoridad, ya que todas han huido al solo aviso del avance nacional. El ministro le mandó destruir todo lo que pudiera servir para la defensa, «por si los facciosos lograban entrar». Manda el ministro que todos vuelvan a Málaga, pues allí acudirá, para apoyar la defensa, la Armada y la Aviación.

Claro que éstas no se presentaron; pero tampoco los fugitivos quisieron abandonar el terreno ganado en dirección a Almería. El comandante de la base naval ordenó a Villalba que volviera a Málaga, y el segundo preguntó: «Pero ¿no están ya ahí los fascistas?» A pesar de la negativa, no quiso volver, por si acaso le engañaban.

Las tropas que estaban en Vélez-Málaga fueron conminadas para que resistieran; pero la huida de los milicianos malagueños, que por allí pasaban, las habían desmoralizado, y según confesión de su comandante, «estaban muertas de miedo».

Villalba ordenaba—desde prudencial distancia—que resistieran; pero la desmoralización era cada vez mayor. Un oficial montó en un carro blindado, y en lugar de tomar la dirección del frente, se fué derecho a Almería.

A todo esto llama el Gobierno rojo «retirada ordenada». Quisieron armar a los obreros; pero éstos arrojaban el fusil y tomaban la carretera.

Los únicos que trabajaron a conciencia fueron los mineros, pues no quedó ni un puente sin volar. La última vez que se utilizó el teléfono desde Motril, fué para llamar a Valencia y anunciar, desesperados, que tres tanques habían pasado el río. Pocas horas después, Motril estaba incorporado a España.

El general da cuenta de la visita que le han hecho dos obreros ferroviarios para darle las gracias por los socorros que los soldados dieron al Colegio de sus huérfanos, que radica cerca de Málaga.

Terminó Queipo dando nota de los pasados a nuestras filas en el frente Sur.